

nomie judiciaire. Quoiqu'il en soit, ce n'est ni dans des contes, ni dans des traités de Jean-Baptiste Porta, qu'on peut apprendre à connoître le goût des peuples de l'Europe: il ne faut pas tirer de quelques cas particulier des inductions générales, ni vouloir connoître les regles, la chose du monde la plus variable. Les hommes qui ont le nez aquilin, & les femmes qui l'ont retrouffé, sont comme tous les autres individus de leur espece, tantôt heureux, tantôt malheureux dans leurs amours, suivant les circonstances, qui ne dépendent assurément pas de la forme de leur nez, quoiqu'en dise le critique, qui auroit pu attaquer les *Recherches philosophiques* d'une maniere plus instructive, sans s'appesantir à chaque instant sur des détails minutieux que personne n'iroit chercher & que personne ne soupçonneroit même dans une dissertation sur l'Amérique, où l'on pouvoit dire tant & tant de choses sans parler des nez aquilins.

